



Nosotros, los **laicos**, reunidos como **Iglesia diocesana**, inspirados por una llamada a la **conversión misionera**, queremos asumir el protagonismo que nos corresponde en este proceso de renovación con un impulso intenso, generoso y fecundo.

Por ello, compartimos la siguiente reflexión desde los ámbitos del **Primer Anuncio**, **Acompañamiento**, **Procesos formativos** y **Presencia en la Vida Pública**.



PRIMER ANUNCIO

1. Partir de las circunstancias reales de las personas concretas
2. Solo desde el encuentro personal con Cristo, lo que vivimos, hacemos y celebramos puede tener una coherencia de vida

3. Conocer la realidad en la que vivimos y acoger sin juzgar.
4. TOLERANCIA 2.0. Las redes sociales y nuestra tolerancia a la diversidad puede ser un gran paso nuestra Iglesia. Salir de los muros de la Iglesia y "hacer lío"
5. Tanto las parroquias como los fieles, estemos comprometidos y abiertos para ser capaces de acoger a todos, con nuestro estilo de vida.

6. Conocer y ofrecer los grupos y carísimas que existen ya en la parroquia y en la diócesis. Cuidar la comunión excluyendo toda crítica. Comunicar la fe con la alegría del evangelio.

7. Hemos de salir y decirle: ven y verás como nos amamos.



8. Debemos ser ejemplo, acoger, ser comunidad abierta, acercarnos al otro sin requisitos, con respeto y humildad, aceptando que no poseemos la verdad. Partir de la acción social para llegar a ese ejemplo, esa actitud, ese testimonio personal que nos llevará al primer anuncio.

9. Desde una actitud positiva, aún reconociendo los errores humanos, habiendo recibido el kerigma y teniendo una experiencia de nuestra fe vivida como vocación, desde la alegría, la empatía con el que me rodea y el acompañamiento. Sabiendo que este donde esté y con quién esté mi misión desde mi ser bautizado es evangelizadora.

10. Es fundamental q las parroquias estén abiertas más tiempo, y que la gente encuentre al entrar alegría, compromiso y un testimonio coherente de vida cristiana; además, hace falta conocer profundamente las características de la feligresía para que la parroquia se convierta en una comunidad de comunidades que acoja a todos los movimientos y grupos, especialmente aquellos que poseen capacidad de generar un encuentro con Cristo.

11. Desde nuestra acogida y ternura, nuestro testimonio y coherencia de fe ser capaces de acercarse a la gente de nuestro entorno, asociaciones, vecinos proponiendo las actividades de la parroquia.

Compromiso y testimonio vivo.



12. Con una pastoral de acogida receptiva y abierta, cuidando a comunidad parroquial existente e integrando a los que están fuera con nuestro testimonio de fe y vida.

Ser coherentes con nuestra fe, mostrándonos acogedores y alegres, para que las personas que vienen ocasionalmente, por convencionalismos sociales, (bodas, funerales, comuniones) se sientan acogidas y parte de la comunidad.

ACOMPañAMIENTO

1. Vamos, caminando juntos es mejor.
2. Pastoral de acompañamiento en la parroquia compartiendo la fe, para que sea integradora entre los equipos parroquiales.
3. Tener laicos formados y motivados para acoger y ser acogidos
4. Es necesario ofrecer la posibilidad de ser acompañado, algo que en las parroquias no está instaurado. Previamente hay que crear una metodología (individual o en grupo) y sistema concreto de acompañamiento, formando desde la diócesis grupos de acompañantes que se encarguen de desarrollarla.



5. Desde el conocimiento de las diferentes realidades que encontramos en la parroquia, buscar personas comprometidas que se integren en equipos de vida, formación y espiritualidad; que acompañados por el sacerdote pongan en valor los recursos que nos da el magisterio de la Iglesia, creando espacios de acogida y seguimiento para los que quieran seguir a Jesús.

6.7. Todo acompañante necesita ser acompañado, que se encuentren escuchados, acompañados no solos, compartir la fe, sobretodo acogerlos. Experiencia de Dios, orar juntos, fe adulta.

8. Tener acompañantes que sean personas cercanas, disponibles, con intensa vida de oración y formación espiritual y doctrinal solvente en unidad con el sacerdote, que transmita con su testimonio de vida la alegría del evangelio, y que se deje también acompañar.

9.10. La Iglesia tiene que ser incluyente, participativa y renovadora, formando acompañantes con un itinerario de fe que de coherencia a la vida y sea testimonio Evangelio.

11. Pastoral de acompañamiento integradora entre los equipos PARROQUIALES compartiendo la fe. Que los sacramentos sean etapas y no el fin de nuestro ser cristiano, no quemamos etapas, que sean un itinerario de fe y vida. Adquirir una formación necesaria y ser coherentes con lo que decimos.



12. Pequeños grupos que vivan la fe porque la comparten. Con ellos no tendrán miedo a compartir momentos de la vida privada, ocio, compartir momentos, ser familia. Esto crea equipos de pertenencia. Sentirse feliz por la participación activa en la Iglesia. Romper las diferencias raciales entre grupos parroquiales porque existen grupos de sobra: Pastoral de la Salud, Cursos prematrimoniales, Cáritas, catequesis de niños...; Falta unidad.

PROCESOS FORMATIVOS

1. Formarnos primero nosotros mismos para recordarnos que tenemos que ser cada día más santos, y para poder dar razón de nuestra fe. Formación Eucarística, familiar, Evangelio e integral.
2. Profundizar en la Sagrada Escritura, para descubrir el misterio de la revelación y poder vivirlo en plenitud.

3. Formación Sí. Y de más calidad del conocimiento en el Evangelio de Jesús y también en todas las áreas de los valores del ser humano para poder acoger, entender y dar respuesta a los problemas nuevos de la sociedad en especial a los jóvenes



4. Para fortalecer nuestra Fe y hacernos mejores testigos a través de la formación de la espiritualidad, el estudio de la palabra de Dios, las verdades del Credo y los Sacramentos.
5. Sí se necesita formación para poder afrontar el cambio de paradigma social de hoy en día. Se necesita formar para conseguir una mayor participación, motivando a los laicos y acogiéndolos con el fin de estar preparados para responder a las preguntas que sabemos que van a llegar para cuestionar la fe.

6. Necesitamos formación en muchos aspectos, pero pensamos que sobretodo en estos: Evangelización, Vida Cristiana, Educación (propia y de los hijos) Formación de los laicos y asesoramiento para la incorporación en la vida pública ,desde el testimonio evangélico.

7. Es necesaria una formación, no todo es sentimiento, tú debes conocer lo que crees para cumplirlo y transmitirlo a los demás, la formación capacita al individuo, te da argumentos para defender tu fe. Debe ser continua a lo largo de tu vida, lo que no se cultiva se pierde. El tipo de encuentro que necesitamos es en comunidad, compartir la fe, crear vínculos.

8. Formarse en la fe unidos en comunidad enraizados en la Palabra de Dios, para dar testimonio personal en nuestra sociedad para perseverar en la fe.
9. Formación actualizada ligada a la acción , iluminada desde Concilio Vaticano II para trabajar más y hablar menos...en definitiva para ser Santos.



10. Formación espiritual, multicultural, actual y adaptadas a tiempos y necesidades para poder llegar a calar con eficacia a todas las culturas y vulnerabilidades y poder sembrar la semilla que haga despertar la fe, en Dios y en nuestros hermanos, sintiéndonos misioneros.

11. Verdaderamente necesitamos la formación para profundizar y dar consistencia a nuestra relación con Jesucristo y su Iglesia...y así poder comunicarla y contagiar con consistencia y efectividad, dado que no podemos presuponer hoy el conocimiento de Cristo.

12. Necesidad de dar respuesta a nuestra fe (evangelizar), tanto en comunidad como individualmente, con sentido, seguridad, alegría y motivación, a través de un razonamiento personal y con una fe fuerte y cimentada. Tipo: La formación ha de ser actual, para todas las edades (especialmente juventud) a través de una pastoral de conjunto con la unidad tanto documental como de parroquias y movimientos entre otros

**PRESENCIA EN LA
VIDA PÚBLICA**



1. Abrir las parroquias y locales con eventos, no sólo religiosos, con una buena difusión. Dar acogida y anunció persona a persona, desde la flexibilidad y sin imponer normas, dando sin esperar nada a cambio.
2. No es cuestión de estructuras, seguramente sean suficientes las que hay. Lo que deberíamos tener es cristianos con experiencia de Jesús Vivo, formarnos. Y esas estructuras actualizarlas, deben dejar de ser piramidales.

3. Dar respuesta a las necesidades actuales y tener en cuenta que no solo se encuentra a Jesús en la Iglesia.
4. Salir de nuestra zona de confort, testimoniando con alegría en los ámbitos que Dios nos llama, invitando a los que nos rodean a conocer el amor de Dios, y acogiendo y acompañando al que nos encontramos en el camino, alumbrando nuestra acción desde la oración.

5-6. Con la entrega a la oración para que actúe el Espíritu Santo en nosotros y en la sociedad, para dar testimonio sin complejos del mensaje evangélico, de la santidad. La familia, núcleo de primigenio donde se otorga el don de la Fe, como experiencia de vida: cumplimiento con la obligatoriedad de la educación católica de los hijos (catequesis familiar). Presencia de los católicos en la promoción cultural: políticos, profesores y periodistas como profesiones secularizadas.

7. Siendo valientes con nuestro testimonio y coherencia de vida con obras y palabras, en nuestro entorno.
- 8-9. Valentía, formación en todos los ámbitos de Fe, testimonio de vida 24 horas en todos los colectivos que transformen la sociedad, empatía con la sociedad, opción por los más débiles, trabajando en comunión.



10.11. Somos Cristianos las 24H del día y queremos que se note en todos los sectores de la vida, dando testimonio y apoyando todas las causas justas aunque no piensen como nosotros. Siempre unidos. Sin complejo. Adelante!!!

12. Escuchando e integrando a través del ejemplo y el testimonio de vida, relacionándonos con una presencia activa, perdiendo el miedo, con autocrítica y con mucha alegría.

“Los **laicos** están en **primera línea** de la vida de la **Iglesia**. Necesitamos su **testimonio** sobre la verdad del **Evangelio** y su ejemplo al expresar su fe. Demos gracias por los laicos que ofrecen razones de **esperanza** (...) y pidamos juntos para que cumplan su misión específica, la misión que han recibido en el **bautismo**, poniendo su **creatividad** al servicio de los **desafíos** del mundo actual.”

Papa Francisco

